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Réunion du comité directeur de la LNB 

Mardi 16 janvier 2024 à Rouen 

COMPTE RENDU 

 
 
 
Présents :  
Bauder Gilbert, Boitard Marc, Deléglise Thierry, Durdek Alain (invité), Jacq Laurent, Lebourgeois Philippe, 
Legendre Cédric, Legrand Philippe, Mary Jean-Claude, Philippe Jean, Pitois Francis, Roberge Bruno (invité). 
Absents excusés : Garreau Cyril, Introligator Gilles. 

 
1. Point sur le nombre de licenciés : (Philippe Lebourgeois, président LNB) 

À ce jour la ligue de Normandie compte 766 licenciés, dont 51 féminines, 18 licences « Avenir » et 95 
licences « Découverte ». L’ensemble se décomposant en 696 licences « Carambole », 17 licences 
« Blackball », 37 licences « Snooker » et 16 licences « Américain ». 
On note une baisse par rapport à la saison précédente et l’objectif sera difficile à atteindre sauf si les 
clubs mettent tout  en oeuvre d’ici avril pour recruter de nouveaux adhérents. La campagne « Billard au 
Féminin » initiée par la FFBillard du 24 janvier au 17 février, peut être une opportunité à saisir. 
À ce jour, le bilan financier fait apparaître une économie de l’ordre de 350,00 € par rapport au budget 
prévisionnel.  
 

2. Retour colloque FFBillard à Orléans : (Jean-Claude Mary, secrétaire LNB) 

Philippe Lebourgeois, Philippe Legrand et Jean-Claude Mary ont participé au colloque les 09 et 10 
décembre. 
Les thèmes principaux évoqués ont été : 
- La nouvelle gouvernance avec la suppression des A.G. FFBillard en présentiel et la mise en place du 

vote électronique pour les présidents de ligues, de comités et de clubs. 
   La réécriture des textes, statuts et règlements intérieurs, 
   La suppression des délégués de ligue, 
   L’élection des présidents pour 3 mandats maxi. 
- La féminisation avec comme objectif la parité au comité directeur de la FFBillard en 2028. 
   Chaque ligue devrait pouvoir présenter une candidate aux élections fédérales. 
- La professionnalisation avec la création de postes à pourvoir et à financer au sein des instances. 
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- La coopération entre les différentes strates de la FFBillard jusqu’aux clubs pour la mise en place 
d’actions communes et l’atteinte d’objectifs bien définis à l’avance, notamment avec les ETR pour les 
performances et le développement du billard. 

 

3. Prise de connaissance des documents pour A.G. FFBillard de fin janvier : 
Le vote électronique des présidents des ligues, des comités et des clubs aura leu entre le 22 et le 31 
janvier prochain. 
Les documents suivants sont étudiés en séance : 
- Compte de l’exercice 2022/2023 et affectation du résultat : 
   L’ensemble des présents moins une abstention donne quitus au président de ligue pour voter 
ce résultat. 
- Règlement financier : 
   L’ensemble des présents donne quitus au président de ligue pour voter ce règlement modifié. 
 

4. Formations et suivi des jeunes en Normandie : (Cédric Legendre, président adjoint LNB, responsable jeunes haut 
niveau) 

Le 1er stage s’est tenu le 16 décembre à Saint-Marcel, encadré par Serge Geyer et Hervé Famchon. Une 
jeune fille de Louviers a participé mais elle était principalement intéressée par le blackball. Elle a pu 
s’entraîner à l’aide du « PoolShot Video System» du club. 
Deux jeunes (Axel et Charles) ont bénéficié d’un stage plus intensif animé par Johann Petit. 
L’après-midi a été consacrée à un tournoi « 4 Billes ». 
Le 2ème stage est programmé le samedi 03 février à Cany-Barville avec toujours un tournoi « 4 Billes ». Il 
y aura un classement des participants avec podium. Le classement au « 4 Billes » (comme pour les 
adultes) se fera à la moyenne plutôt qu’aux points de matchs, ce qui permettra de mieux apprécier la 
progression des jeunes. 
À noter également les 2 stages organisés parallèlement par le CDBE et encadré par Hervé Famchon, l’un 
à Louviers le 25 novembre avec 8 participants et l’autre à Bernay le 06 janvier avec 4 participants. 
Il est demandé aux clubs ayant des jeunes de suivre de plus près cette programmation des stages et de 
bien mobiliser les jeunes en impliquant également leurs parents. 
 
Une finale de ligue « 3 Bandes » U21 et U17 aura lieu à Rouen le 04 février. 
Les points du « Challenge des Jeunes » ont été envoyés à tous les clubs. Il serait bon de bien les travailler 
en école de billard. Il est prévu d’organiser un challenge avec les meilleurs en regroupant 4 ligues 
(Bretagne, Hauts de France, Normandie, Pays de la Loire). 
 

5. Organisation des A.G. électives en 2024 (FFBillard et LNB) : (Jean-Claude Mary, secrétaire LNB) 

- L’A.G. élective de la FFBillard aura lieu en décembre 2024. Les votes se feront électroniquement, pour 
les présidents des différentes instances. 

- L’A.G. élective de la LNB se tiendra le samedi 08 juin 2024 au Havre.  
La liste des candidats sera envoyée aux clubs 1 mois avant. Afin de respecter ces échéances, les clubs 
doivent d’ores et déjà rechercher des candidats (notamment quelques féminines). Les candidatures 
seront demandées et la liste close pour le 19 avril au plus tard. 
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6. Création d’un Comité départemental de Seine-Maritime : (Philippe Legrand, responsable développement) 

Ce comité existait par le passé et n’a jamais été officiellement clos, il était en sommeil. Suite à une réunion 
des différents clubs de Seine-Maritime (au nombre de 8), une équipe a été constituée pour la renaissance 
du CDB76 (Philippe Legrand, Serge Henry, Daniel Mousset, Marc Boitard, Bruno Roberge et Serge 
Varache). Le compte bancaire a été réactivé et un dossier projet a été constitué pour une subvention de 
600 €. Cette équipe prévoit la création d’un site web, l’organisation de tournois, jeunes et féminines. 
À noter qu’à partir de 2025, il sera demandé aux comités départementaux d’organiser les tournois « 4 
Billes ».  
 

7. Point sur l’ETR, relation avec la DTN : (Philippe Lebourgeois, président LNB) 

L’ETR de Normandie est actuellement piloté par Philippe Lebourgeois. 
Un dossier projet a été rédigé pour une subvention de 7200€, seuls 4500€ ont été attribués mais c’est 
déjà plus que la saison passée. 
Le rôle de l’ETR est d’assurer les formations, la détection des jeunes de haut niveau sportif et leur 
entraînement sportif ainsi que le développement du billard sous toutes ses formes. 
La ligue compte désormais 7 entraîneurs de clubs et 3 agents de développement. 
Nous attendons (probablement en avril/mai) la décision du maintien ou non à son poste du DTN Marc 
Massé. 
 

8. Nouveaux statuts et règlement intérieur de la LNB : (Jean-Claude Mary, secrétaire LNB) 
Suite à la diffusion des documents types de la FFBillard, le secrétaire s’emploie à rédiger les nouveaux 
statuts et règlement intérieur de la LNB qui seront à valider à l’A.G. ordinaire d’octobre prochain. 
- Statuts : 
Après vote des membres du comité, il est acté en réunion que dans les prochains statuts, les présidents 
des comités départementaux seront membres de droit (avec droit de vote) du comité directeur de la 
ligue. 
- Règlement intérieur : 
Le « 5 Quilles » faisant partie du « Carambole », le responsable de cette spécialité fera partie de la 
commission carambole et ne sera plus une commission à part entière. 
À la demande du président, les événements normands (stages CFA, les 3 Séminaires de l’Eure , de la 
Seine Maritime et du district COM, les journées jeunes de la ligue et des comités départementaux, les 
journées féminines de la ligue et des comités départementaux, la journée de formation des arbitres) 
seront à intégrer au calendrier des compétitions. 
Concernant les modalités de l’A.G. élective le scrutin deviendra plurinominal, il n’y aura donc plus de 
2ème tour de scrutin possible. 

 

9. Questions diverses : 
- Commission carambole : 

 Une visio conférence de l’ensemble des responsables sportifs aura probablement lieu le vendredi 
08 mars à 18h00. Date à noter sur les agendas, les modalités de connexion vous seront transmises 
dès les premiers jours de mars. 
 Georges Bezard du club de La Saussaye devient responsable de la spécialité «  Bande ». 
 

- « Championnat Pierre Lescaut » : 
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Alain Durdek remplace Francis Pitois pour le suivi et l’organisation de ce championnat. Il note également 
la difficulté de certains clubs ou capitaines d’équipes à rédiger (feuilles de matchs mal remplies ou 
incomplètes, parfois transmission de photos de la feuille illisible, etc.) et à transmettre à temps les 
résultats des matchs ? 
 
- Commission « Snooker » : 
Marc Boitard confirme que le snooker fonctionne bien. 
Les examens des DFA de bronze sont en cours. 
Il confirme à nouveau que les 24 et 25 février prochains une ZST aura lieu au club de Maromme pour 
tout l’ouest de la France. 24 Joueurs seront répartis sur 3 tables. Avis aux amateurs ! 
 
- Commission développement : 
Une réunion des agents de développement aura lieu le 22 janvier à Cormelles-le-Royal dans un 
restaurant. 

L’ordre du jour étant épuisé, le président clôt la réunion à 20h15. 

La prochaine réunion aura lieu le 18 avril 2024 lieu à confirmer. 

                      Le Président,                                                                                                 Le secrétaire,  

 

 

      

              Philippe LEBOURGEOIS                                                                                 Jean-Claude MARY 

 

 

 


